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黄业斌会见
苏丹工会总联合会代表团

本报讯 有媒体近日从多
个省份获悉，目前包括北京、上
海、陕西、湖南、湖北、四川、山
东、重庆等近20个省市明确要
推进地方国企员工持股试点，
多个省份正在研究制定混合所
有制企业开展员工持股试点的
落实意见或方案，设定改革时
间表。启动试点的同时，试点
企业名单将进一步扩围。

作为混合所有制改革的重
要组成部分，员工持股无疑是
国企改革中最具挑战性和敏感
性的难题之一。按照国务院国
资委计划，下一步将在主业处
于充分竞争行业和领域的商业
类企业中，分别从中央企业选
择10家，地方国有企业选择5
至10家开展首批试点；2016年
启动实施首批试点，成熟一户
开展一户，2018年年底进行阶
段性总结，视情况适时扩大试
点。

不容忽视的是，虽然国企
混改中的员工持股试点正在加
速，但是目前的不确定因素仍
比较多。据了解，比如在持股
比例方面，相当多的国企偏于
谨慎，将员工持股的比例控制

在10%以内，这难以显著激发
广大员工积极性，并与企业形
成利益共同体。另外，在股票
来源上，多数国企的员工持股
计划完全靠定向增发，结构比
较单一。不仅如此，在参与试
点的员工范围上，不少国企明
确为“骨干员工”，但哪些是“骨
干员工”目前没有清晰界定。

对此，多位专家表示，随着
混合所有制改革的不断深入，
我国员工持股改革迈入关键时
期。员工持股改革问题上曾经
走过弯路，这也给下一步改革
提出了更高要求。首先，应该
建立完善的退出机制、相对透
明的公示制度以及较强的监督
约束，防止国资流失。与此同
时，员工持股需要注意底线，不
能搞全民持股，员工持股应设
立负面清单，明确哪些能做哪
些不能做，比如增量优先，科技
企业优先，不同类型的企业，员
工持股的比例也需划分。此
外，持股也要程序化、公开化。
同时，员工持股计划应选择合
适的窗口期，要形成“资本所有
者和劳动者利益共同体”，而不
是引导员工去“炒股”。（众鑫）

本报讯 （全媒体记者林景
余 通讯员孙宏宇）3月 31日
晚，省人大常委会副主任、省
总工会主席黄业斌在广州会见
以主席尤素福?阿里率领的苏
丹工会总联合会代表团一行4
人。

会谈中，黄业斌代表省总工

会对代表团的到访表示欢迎，并
向客人介绍了我省经济社会发
展情况及工会工作在维护职工
合法权益、推动构建和谐劳动关
系和社会稳定及职工帮扶等方
面所取得的成绩，并希望与苏丹
工会总联合会加强交往、增进了
解、加深友谊。

苏丹工会总联合会主席尤
素福?阿里高度赞扬了广东社
会经济发展以及广东工运事业
所取得的成绩，并表示愿意进
一步加强与广东工会的友好合
作交流。

省总工会党组成员廖汝捷
出席此次会见。

本报讯 （全媒体记者许接
英 通讯员杨声坤）日前，2017年
全省工会干部培训工作会议在
省总工会干部学校召开。省总
工会常务副主席陈宗文出席会
议并讲话。各地市总工会分管
干部培训领导、组织部负责人，
省有关产业厅局工会主席，省总
干校领导及老师等参加会议。

在讲话中，陈宗文充分肯定
了“十二五”期间我省工会干部
教育培训工作取得的成绩。近
年来，各级工会培训阵地和培训
能力持续增强，管理体制和运行
机制逐步完善，培训方式和方法
不断创新，为开创新形势下工会
工作新局面提供了重要保证。

陈宗文指出，在新形势下，
工会干部教育培训工作的重点
是要围绕政治性、加强先进性、
立足群众性大力开展培训；要
进一步加强组织领导，分级分
层地抓好本地区本产业本单位

工会干部的教育培训工作，推
动形成职责明确、制度健全、保
障有力的教育培训管理体制；
要打牢基础工作，进一步加强
培训阵地建设、教师队伍建设
和课程体系建设；要进一步创
新方式方法，不断改进教学方
式方法，推进教学培训信息化，
切实用好大数据、“互联网+”等
技术手段，把实体培训和网络
培训有机结合起来。

会议深入学习了习近平总
书记系列重要讲话特别是关于
加强干部教育培训工作的重要
讲话精神和《干部教育培训工作
条例》，传达了全总、省委2017年
组织工作重点，总结交流了“十
二五”以来工会干部教育培训工
作做法和经验，研究部署了新形
势下我省工会干部教育培训工
作。

据了解，近年来省总工会结
合各市工会工作实际，认真研究

工会干部培训需求，探索开展了
内容丰富、形式多样的工会干部
教育培训模式。“请上来”、“走出
去”、“送下来”的教学模式逐步
完善，开展现场教学锤炼党性、
面向基层“菜单式”打包送教上
门、进“劳动关系学院”“省委党
校”成为每年培训例牌。建设全
省工会干部教育培训网络学院，
打造工会干部培训手机管理平
台。“劳一大旧址-中华全国总工
会旧址-省港罢工纪念馆”、“林
伟民故居-苏兆征故居”流动教
学线路正逐步成为广东培训工
作的一张名片。

同时，为进一步加大我省工
会干部培训力度，近年来省总工
会投入4800余万对省总干校干
部教育培训基础设施进行改造，
办学条件得到极大改善，培训接
纳能力和服务水平大幅提升。
去年，该校承接各类培训班122
期，培训干部7987人次。

本报讯 （全媒体记者许接
英 通讯员岑洁燕）3月31日上
午，省总工会党组副书记、巡视
员郭泽宇冒雨带队到广州天河
区调研了解全面“二孩政策”对
广州市基础教育教职工队伍的
影响情况，省教科文卫工会主席
谢岩梅等陪同调研。

调研组首先在天河区教育
局召开座谈会。会上，广州市
教育工会主席黄雪红和天河区
教育工会主席邱文萍就市、区
两级基础教育总体情况、各级
教育局对“二孩政策”影响的应
对措施及效果等作了详尽的汇

报，并就政府如何进一步完善
生育政策的配套服务、维护好
教职工队伍稳定提出意见和建
议。

会后，郭泽宇一行实地走访
了名雅幼儿园、广州华康小学，
并在广州华康小学听取了校方
的汇报。校长谭智华坦承全面

“二孩政策”对学校教职工队伍
的稳定和正常教育教学秩序带
来一定影响，但学校行政已达成
共识，坚决支持计生国策，尊重
满足老师意愿。在天河区委、区
政府、区教育局的大力支持下，
学校向社会公开聘请临聘教师

和代课老师，通过岗前培训、师
徒结对子等方式促进他们在专
业上迅速成长。最后，学校提出
了增加0-3岁儿童入托配套设
施、增加办公经费用于招聘临聘
教师等建议。

郭泽宇充分肯定了市、区、
校在应对“二孩政策”影响方面
所作出的努力和取得的成绩，表
示会把各级教育工会和学校反
映的困难、行之有效的应对措施
及相关意见建议转交教育厅等
相关部门，切实帮助基础教育部
门应对全面“二孩政策”影响，维
护好教职工队伍稳定。

推进“互联网+”教学培训信息化
全省工会干部培训工作会议召开，陈宗文要求：

招临聘教师应对“二孩政策”影响
郭泽宇在调研中充分肯定广州天河区教育系统的有效措施

广东省国资委在去年8月
召开的全省推进国有企业改
革和反腐倡廉工作座谈会上
透露，已在省属2000多户二、
三级企业中择优选择了一批
有一定基础、具备增长潜力、
有望成为细分市场龙头的企
业开展体制机制创新试点。

省国资委相关负责人在会上
表示，21户试点企业启动了资
产评估工作，其中17户已完成
资产评估和清产核资，13户试
点企业基本形成增资扩股方
案，12户试点企业实现国企发
展基金入股，有20多户将完成
基金入股和员工持股。

■相关链接

我省将在省属二、三级企业中择优试点

近20省市启动国企员工持股试点
改革迈入关键时期，多地设时间表


